

16<sup>e</sup> décès. — SŒUR ANNE HYOUX,  
*dite Sainte-Claire.*

Cette chère sœur, née en France 1638, suivit notre Mère Bourgeoys en Canada lors de son premier voyage en 1659, comme celle-ci nous l'apprend: "A Paris, M. Blondel me donna sa nièce pour la conduire à Montréal. C'est la sœur Hyoux, qui a été la première reçue en forme à la communauté." M. Blondel, dont il est ici parlé, était connu de M. Olier et de M. de la Dauversière; ce fut lui qui, en 1656, accepta au nom des religieuses hospitalières de La Flèche, dont il était procureur, la conduite de l'Hôtel-Dieu de Ville-Marie. Dans l'acte qui fut passé alors, il est nommée Pierre Blondel, bourgeois, de Paris.

Bien que Mlle Hyoux soit venue avec les trois premières compagnes de notre Fondatrice, elle n'est pas ordinairement mentionnée avec elles, et voici pourquoi: "Sœurs Crolo, Raisin, Châtel, après avoir fait passer leur contrat d'engagement par main de notaire, avaient été reçues par Mgr de Laval, sans aucune cérémonie, dans l'église Saint-Germain-des-Prés; pendant que sœur Hyoux, donnée à notre Fondatrice immédiatement avant son départ de Paris, ne fut reçue par Mgr que lors de sa visite pastorale à Ville-Marie, en 1676. C'est ce qui fait dire à notre Mère qu'elle a été la première reçue *en forme*. Cela n'empêche pas qu'elle ne se soit livrée aux œuvres de